

## 博士キャリアセミナー「東工大博士の先輩が語る私のキャリア設計」を開催

東京工業大学（学務部 高度人材育成博士フェローシップ事務局，学生支援センター，イノベーション人材養成機構）では，2023年12月1日（金）15：00～18：30，大岡山キャンパス Taki Plaza にて，博士後期課程学生に多様なキャリアを知ってもらうことを目的に，「東工大博士の先輩が語る私のキャリア設計」と題するセミナーを初めて開催しました。

当日は，博士後期課程学生，および，博士後期課程進学を検討している学士・修士課程学生，約80名が参加しました。

はじめに，高度人材育成博士フェローシップ委員会委員長の三宅美博教授が挨拶をしました。そのなかで，現在の博士人材のキャリアは多岐にわたること，博士人材に対する経済支援等が充実してきていること等が紹介されました。

続いて，多様なキャリアに進まれた東工大博士の先輩の方々からのお話がありました。

### 【講演者（講演順）】

- ・千葉 立寛 様（IBM 東京基礎研究所）
- ・水口 佳紀 様（株式会社メタジェン）
- ・辻 理絵子 様（三井物産株式会社）
- ・相馬 拓人 様（東工大 応用化学系 助教）
- ・カビール シャリアル 様（株式会社リコー）

講師の方々には，自身の歩まれたキャリア，そのキャリアを選択した理由，社会が博士に期待すること，博士の就職活動，学生時代の経験等についてお話され，参加した学生は熱心に耳を傾けていました。

参加した学生からは，以下のような感想が寄せられました。

- ・多種多様なバックグラウンドを持った方々のお話を一度に聞くことができ，興味の薄かった分野の方のお話も含めて非常に参考になった。
- ・博士号を取得後に色々な選択肢があることを知ることができた。先輩方が，悩んだり，色々チャレンジして今に至ることがわかった。
- ・博士卒は仕事の選択肢が狭くなるという先入観があったが，今の研究とは違う分野でも就職できることを知ることができた。
- ・最終的な進路だけではなく，そこに至る経緯や考えについても知ることができ，参考になった。
- ・博士の強みについて詳細に知ることができた。
- ・今後も，色々なバックグラウンドを持った方の話を聞きたい。特に，アカデミアの

分野で活躍している人の話をもっと聞きたい。

講演の後は、懇親会を行い、参加学生と講師が軽食を取りながら交流を楽しみました。また、所属コースや研究室の違う博士学生同士が交流する場は少なく、なかには身近に博士の先輩がいない学生もいるため、学生にとって貴重な情報交換の場ともなりました。

東京工業大学では、学生に様々なロールモデルを示し、多様なキャリアの選択肢があることを知ってもらうために、今後も様々な支援を実施していきます。



以上